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Становление Республики Уз
бекистан, как независимого и 
суверенного государства, й пос
ледовательное проведение ре
форм с целью построения эконо
мики рыночного типа проходит 
под знаком приверженности к ци
вилизованным ценностям, про
возглашенным ООН на XXI век; 
совершить переход к устойчивым 
формам развития посредством 
достижения устойчивого равно
весия между социально-экономи
ческим развитием и способностью 
окружающей среды поддерживать 
жизнь ка Земле.

Этот процесс потребовал со
здания системы общегосудар
ственных мер, нацеленных на 
своевременное выявление, пред
упреждение, пресечение угроз и 
вызовов, которые могут привести 
к серьезным экологическим, по
литическим, экономическим, со
циальным и иным ущербам госу
дарству, обществу и личности, 
т.е. созданию системы экологи
ческой безопасности, как важней
шего компонента устойчивого 
развития.

Обсуждению этой проблемы 
была посвящена международная 
конференция «Узбекистан; эколо
гическая безопасность на пороге 
XXI века», организованная между

народным фондом «Экосан», Бюро 
ОБСЕ по связи в Центральной 
Азии и ташкентским клубом «Эко- 
сан», проходившая 22 февраля 
т.г. в конференц-зале отеля «Ше
ратон Ташкент».

На конференции выступили 
заместитель премьер-министра РУ 
Д. М. Гулямова, председатель 
фонда «Экосан» Ю. Ш. Шадиме- 
тов, глава Бюро ОБСЕ по связи в 
Центральной Азии Ганчо Ганчев, 
председатель Комитета по вопро
сам окружающей среды и охраны 
природы Олий Мажлиса К. У. Джу- 
мабеков, руководитель программ 
ООН Ричард Руммес, посол США 
Джозеф Пресел, глава представи
тельства Всемирного банка Дэ
вид Пирс и др.

Участники конференции едино
душно поддержали предложение о 
необходимости принятия совмес
тных мер по обеспечению эколо
гической безопасности, как все
объемлющей проблемы предсто
ящего XXI века.
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Весьма результативно про
шел визит в Москву делегации 
Ассоциации дехканских и фер
мерских хозяйств Ташкентской 
области.

Продовольственный рынок 
столицы России богат и разно
образен, где можно приобрести 
от картошки до экзотических 
фруктов. Однако многие москви
чи соскучишюь по дарам узбекс
кой земли, помнят их неповто
римый вкус и аромат, выгодно 
отличающиеся от синтетическо
го привкуса заморского импор
та.

Так, один из недавних опро
сов показал: 60 процентов мос
квичей отдают предпочтение 
более качественной узбекской 
сельхозпродукции. Но чтобы при
обрести ее сегодня в Москве, 
надо еще побегать по рынкам, 
поискать.

В настоящее время положе
ние постепенно выпршляется к 
взаимному удовлетворению и 
выгоде обеих сторон, нарушен

ные хозяйственные связи узбек
ских дехкан и российских потре
бителей восстанавливаются. 
Одним из подтверждений тому 
является прошедшая в декабре 
минувшего года третья между
народная специализированная 
выставка «Оптпродинвест-99», 
где узбекские участники пред
ставили одну из крупнейших эк
спозиций и заключили десятки 
договоров на поставку своей про
дукции в Москву, а также во мно
гие регионы Российской Феде- 
раш и.

Закрепить прорыв на россий
ский продовольственный рынок, 
расширить здесь свое присутст
вие способны связи на уровне 
регионов и конкретных произво
дителей. С этой целью почти 
неделю провели в Москве 
водители 14 фермерски 
Ташкентской области.

Полезные переговоры прошли 
у наших фермеров в мэрии Мос
квы , в департаментах продоволь
ственных ресурсов, потрегбиталь-

»е руко- 
хозяиств
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В таш кентском спортком
плексе «Юнусабад» прошел 
четвертый розыгрыш Кубка 
независимости Узбекистана  
по греко-римской борьбе. В 
нем участвовали более 300  
атлетов из 38 стран. «Малый 
чемпионат мира» — говорили 
^ сц и ал и сты  борьбы о тур- 
ЛКре. И были правы. На со 
ревнованиях спортсмены за 
воевывали очки для участия 
на предстоящ ей в нынешнем  
году Олимпиаде в Сиднее.

М ного загадочного в спорте. 
В этом  одна из его  прелестей . 
П редставляете, какая скука была 
бы в спортком плексах и на с та 
дионах, если бы всегд а побеж
дали те , У кого больш е автори  
тета , или, говоря спортивной  
терм инологией, выше рейтинг.

К счастью , обычно каждое круп- 
нов соревнование не обходится  
б ез неож иданностей, которые 
волнуют, остаю тся в пам яти. Так 
было и на закончивш емся тур
нире.

В  финальной схватке в весо
вой категории до 63 кг встрети- 
лись польский атл ет Владимир  
Завадски и Николай Монов из 
России . Владим ир — чемпион 
Олимпийских игр 1996 года, 
чемпион мира и трехкратны й  
победитель первенства Европы. 
Становился чемпионом Европы  
и Николай. А вот на первенстве  
мира был только призером. Сло
вом, титулов у Завадски  куда 
больш е. Но схватку он начал 
пассивно, за  что был поставлен
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в партер. М онов, проведя при- 
ем переворотом , заработал на 
этом  балл, потом ещ э два. Про
вел прием и польский атлет, но 
запрещ енный— с  помощью ноги, 
что в греко-римской борьбе не 
разреш ается . Что ж. иной раз 
даже такие именитые спортсм е
ны для победы идут на все, 
вдруг судья не зам етит. Не по
лучилось. Арбитр увидел. Схват
ку выиграл Монов.

В каждой весовой категории  
боролись победители или при
зеры  Олимпиад, мировых и кон
тинентальны х чемпионатов. Но 
далеко не всегд а они поднима
л и сь  на вы сш ую  сту п е н ь к у  
пьедестала почета. Не удалось  
это  сд елать и хозяевам  ковра, 
хотя в финал вышли два узб е
ки стански х борца. О днако и 
Ш ам сутдин Хидойбербы ев (54  
к г), и Евгений Ероф айлов (76 кг) 
свои финальные схватки усту
пили. Но и серебряны е медали  
в таком  представительном  тур
нире большой успех.

А победителям и стали  Ванд  
Ху И {54 кг, Китай), Карен М аза- 
кануян (58 кг, Армения), Н ика  
лай Монов (63 кг, Р о сси я). Ис 
лан Д угохиев ( 69  кг, А зербайд  
жан), С о  Ким Ям (76 кг, Южная 
Корея), А нес Ф р и тс (85 кг. Нор 
вегия). Д авид С о л д ад зе (97 кг, 
Украина), Бакир Ф агиш  (130 кг, 
Турция).

С . ГАЛИЧ.

ФЕСТИВАЛЬ 
УЗБЕКСКОГО КИНО
В английском городе Йорке с 

успехом прошел фестиваль уз* 
оекского кино. Показанные на 
нем фильмы «Оратор» (режис
сер Юсуп Разыков) и «Седьмая 
пуля» (^жиссер Али Хамраев) 
вызвали живой отклик зрителей. 
Местные газеты опубликовали 
рецензии на работы узбекских 
кинематографистов.

Спонсором и организатором 
кинофестиваля выступила лон
донская корпорация по междуна
родному развитию «Мидия». Ее 
управляющий директор Патрик 
Ньюман высказался за развитие 
сотрудничества с ГАК «Узбекки- 
но» и киностудией «Узбекфильм», 
сообщил о намерении осу1цес' 
твить в нынешнем году ряд но- 
8ых проектов, среди которых и 
проведение в сотр^ничестве с 
узбекской стороной фестиваля 
британских фильмов в нашей 
стране.

БОИ НА ЮГЕ ЧЕЧНИ
Российские войска прсшолжа̂  

ют военные операции в Аргунс
ком и Веденском ущельях на юге 
Чечни. Авиация наносит бомбо' 
вые удары по базам чеченских 
подразделений. В течение суток 
российские самолеты и веЬто 
леты совершают более 100 бое
вых вылетов. Десантники ведут 
тяжелые бои за стратегические 
высоты в районе Дуба-Юрта и 
ряде других населенных пунктов.

Как в самой Чечне, так и по

ского рынка и услуг, комитете 
общественных и межрегиональ
ных связей. Еще более конкрет
ный разговор состоялся с руко
водством государственного уни
тарного предприягая «Мосреги- 
онторг». Только в Москве «Мос- 
регионторг» располагает сетыо 
из 5 тыс. магазинов, работает со 
110 оптовыми и различными 
рынками.

Полезной была и встреча чле
нов делегации с администрацией 
одного из крупнейших оптовых
?ынков города — «Отрадное», 

ашкентские фермеры ознако
мились с инфраструктурой и 
конъюнктурой рынка, обговори
ли условия аренды складских и 
торговых помещ«тий. Догово- 
ртность об аренде помещений 
достигнута и с  руководителями 
оптового рынка «Садовое».

По итогам переговоров под
писан протокол о намсфеииях 
между фермерской ассоциацией 
и соответствующими департа
ментами Московской мэрии. Сто
роны выразили стремление со
вместными усилиями устраншъ 
технические «б^>ьеры», сдержи
вающие сотрудничество, совер
шенствовать таможенное о4>ор- 
мление узбекского экспорта, 
расширять торговлю через кон
сигнационные склады.

Визит делегации ташкентс
ких фермеров отюыл новью пер
спективы для узбекских произ- 
воштелей сельскохозяйствен
ной продукции. Ташкентцы по
казали пример деловой инициа
тивы и предприимчивости кол
легам из других областой Узбе
кистана, которым, надеемся, они 
воспользуются.

Олег ШАТУНОВСКИЙ.
ИД «Жахон».

всей России усилены меры без
опасности в связи с возможными 
терактами, которые, по слухам, 
экстремисты могут организовать 
в связи с 56-й годовщиной массо
вой высылки чеченцев в Среднюю 
Азию.

МАНИФИСТАЦИЯ 
Б БЕНЕ

Массовая манифестация про
тив правоконсервативного прави
тельства состоялась в австрийс
кой столице. Организаторы уве
ряют, что им ушлось соб|Мть не

* 300 ты<менее 250 тысяч человек.

ПЮТИБОСТОЯНИЕ 
В АЛЖИРЕ

В алжирской провинции Рели- 
зан религиозные экстремисты 
вырезали крестьянскую семью из 
шести человек, не пощадив даже 
четырехлетнего ребенка. С нача
ла февраля в результате нападе
ний боевиков-исламистов в Алжи
ре погибло 45 человек из числа 
военнослужащих и гражданского 
населения. Алжирские силовые 
структуры уничтожили 77 экстре
мистов.

БУДУТ ЛИ 
ИЗМЕНЕНИЯ 

В КОНСТИТУЦИИ?

Депутаты японского парламен
та впервые после войны присту
пили к обсуждению возможности 
пересмотра национальной консти
туции. в том числе ее знаменитой 
9<й статьи, запрещающей Японии 
прибегать к вооруженной силе для 
разрешения междунаро/:̂ ых спо
ров.

(По материалам средств 
маосовои информации).
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Р Е Ф О Р М Ы П О И С К И
П Р Е Д П Р И Н И М А Т Е Л Ь С Т В О

Заметки с областного семинара-совещания
Как уже сообщалось, во дворце культуры /"7^  

«Кимёгарлар» города Чирчика состоялся об- V  У  
лестной семинар—совещание, посвященный 
итогам социально-экономического развития Таш
кентской сплести в 1999 году, приоритетным за
дачам, вытекающим из докладов Президента рес
публики Ислама Каримова на первой сессии Олий 
Мажлиса второго созыва, а также на заседании 
Кабинета Министров, состоявшегося 11 февраля.

Надо особо отметить, что доклады главы нашего 
государства вызвали большой резонанс в республике. 
По вопросам, поднятым в докладах, о мерах по устране
нию указанных в них проблем и недостатков свои мнения 
И предложения высказали на семинаре ученые, руково
дители хозяйств, специалисты, рядовые труженики. В 
частности, привлекли внимание мнения по развитию 
предпринимательства, среднего и малого бизнеса.

Конкретность—вот в чем коренное отличие нынешне
го областного учебного семинара от прежних. В работе 
семинара приняли участие более 500 активистов облас
ти. Среди них были руководители разного ранга, пред
приниматели, вожаки дехканско-фермерских хозяйств. 
Участникам семинара-совещания еще раз показали ви
деозапись выступления Президента на заседании Каби
нета Министров и участников заседания. Наблюдая в тот 
момент за залом, нетрудно было заметить, с каким 
глубоким вниманием слушали участники доклад. Это 
первое. Во-вторых, безусловно, важно было, как люди, 
решающие судьбу области, будут внедрять в жизнь ска
занное, какие усилия необходимы для обеспечения ре
шений.

Поэтому хоким области У. Мирзакулов, выступивший 
на семинаре с докладом, делая критический анализ

Пскентский, Бекабадский, Букинский, Юкоричир- 
чикский, вообще не приняты решения местных у  у  
хокимов, касающиеся развития предприниматель
ства. В этих районах ни разу не проводились собрания 
местных комиссий по поддержке предпринимательства. 
Из этих регионов ни разу не представлены инвестицион
ные проекты для рассмотрения и утверждения в област
ной комиссии.

На сегодняшний день основным вопросом развития 
малого и среднего бизнеса, предпринимательства, дех
канских и фермерских хозяйств является выделение им 
кредитных средств. И здесь есть ряд проблем. Правда, в
1999 году для предпринимателей коммерческие банки 
выделили кредитов на 2,1 миллиарда, отделение «Бизнес- 
фонда» — 88,4 миллиарда, фонд «Бандлик» — 55,1 милли
она, Ассоциация дехканских и фермерских хозяйств —
11,5 миллиона сумов. Но в масштабах области это очень 
мало. Кроме того, в процессе выделения кредитов ком
мерческими банками допускается волокита. Вместо 4 
документов, разработанных государством, работники банка 
продолжают требовать 15—20 видов различных докумен
тов.

Между областной палатой товаропроизводителей и 
предпринимателей и акционерной компанией «Вилоятул- 
гуржибиржасавдо» заключены договора с целью развития 
материально-технической базы предприятий малого и 
среднего бизнеса и поддержки в реализации произведен
ной ими продукции. К сожалению, в 1999 году АК «Вило- 
ятулгуржибиржасавдо» не выполнила ни один их этих 
договоров.

В соответствии с программой, предусматривающей 
развитие предпринимательства в области в 2000—2005 
годах, запланировано в два раза увеличить число пред-

юпитер», «Урал юпитер» в Бекабаде, «Вескаф»,
«Аргус Азия» в Чирчике, «Енгранг» в Юкоричирчик- \ _у
ском районе, вместо осуществления строительст
ва, производства промышленной продукции, согласно их 
уставам, занимаются торгово—лосреднической деятель
ностью. Эти факты показывают необходимость коренного 
улучшения работы в этой сфере, разработки перспектив
ной, действенной программы и контроля за ее исполне
нием. К тому же создание подобных предприятий дает 
возможность обеспечить дополнительными рабочими мес
тами широкие слои населения, особенно в сельской 
местности.

На учебном семинаре были глубоко проанализирова
ны ход реформ в других отраслях, итоги работы, обозна
чены нерешенные проблемы.

Выступивший на семинаре председатель правления 
ширкатного хозяйства «Ахангаран» Ахангаранского рай
она Ш. Умурзоков сказал о том, что в районе некоторые 
богарные земли на практике оказались в списке ороша
емых, в частности, более 300 гектаров площадей в 
ширкатном хозяйстве «Ахангаран» вообще невозможно 
оросить. Несмотря на то, что этот вопрос не раз подни
мался в ряде инстанций, он до сих пор не решен. С 
горечью сказал он и о том, что не вовремя выдаются 
авансовые средства, выделяемые для хозяйств. Такое 
положение препятствует решению вопросов по ведению 
хозяйственных работ, в частности, подкормки посевов.

Дельную мысль высказал председатель ширкатного 
хозяйства имени Г. Азаматова Букинского района 
О. Амиров.

~ С переходом каждого хозяйства на новый метод 
работы прежде всего надо подготовиться к нему, настро
ить людей в правовом, нравственном отношении. С 1993

итогов социально-экономического развития об- 
ласти в 1999 году и говоря о приоритетных направ- С  ̂  ̂
лениях развития экономики и углублении реформ 
в 2000  году, призвал участников свободно высказать 
свое мнение по данному вопросу. Он настойчиво подчер
кнул мысль, что мы должны вместе искать и находить 
пути решения вопросов.

И это неспроста. На том заседании глава государства 
с особым ударением сказал: «Я хотел бы, чтобы все 
поняли одну простую истину: развитие и углубление 
реформ — это основа и гарантия нашего движения 
вперед, это основное уловие решения не только эконо
мических, но и социальных, даже политических задач».

На мой взгляд, решение проблемы прежде всего 
начинается со свободного высказывания людьми своего 
мнения. В тот день, можно сказать, в известной сте(1ени 
это наблюдалось воочию.

Теперь основной вопрос. Приведем некоторые дан
ные по области.

В 1999 году в области произведено валовой продукции 
на 190,9 миллиарда сумов, рост по сравнению с 1998 
годом составил 101,4 процента. Заготовлено продукции 
в ведущей отрасли — промышленности на 150,3 милли
арда сумов, в сельском хозяйстве — на 34,2 миллиарда 
сумов. Созданы 31124 новых рабочих места. Благодаря 
реформам 7392 объекта изменили форму собственнос
ти. Появились 70 ширкатных, 3051 фермерское и 338,3 
тысячи дехканских зозяйств, 10821 предприятие средне
го и малого бизнеса. Из года в год растет их вклад в 
производство продукции.

Как подчеркивалось на семинаре, приведенные выше

принимательских субъектов и довести их до 2 0 1 0 0 , 
увеличить их вклад в валовую внутреннюю продук
цию на 30,7 процента. Для успешного решения 
такой задачи, конечно, требуются большие усилия и ответ
ственность.

Одним из основных звеньев осуществляемых реформ 
являются приватизация, переход предприятий в акционер
ные общества, формирование класса собственников. Этот 
вопрос был также глубоко проанализирован на семинаре. 
Область выполнила намеченные задания. Но все ли 
сделано на уровне наших возможностей? Резервы у нас 
немалые. Была высказана мысль, что план планом, а 
возможности возможностями, и мы должны идти по пути 
полного их использования. Правильно сказано. Если бы в 
городах Алмалык, Ахангаран, Бекабад, Янгиюль, Бостан- 
лыкском, Паркентском, Пскентском, Ташкентском, Юко- 
ричирчикском районах были выполнены задания по прода
же акций, то дополнительно поступили бы миллионные 
средства, которые можно было бы пустить на развитие 
производства, _ _

На заседании Кабинета Министров с озабоченностью 
было сказано, что, несмотря на смену наименований 
хозяйств, учреждений, работа продолжается по-старому. 
Среди них упомянули также 4 предприятия области. Это 
само уже показывает необходимость серьезной работы в 
этом отношении.

Такие явления наблюдаются и в ряде сельских хо
зяйств. Люди до сих пор еще не понимают сущности 
превращения хозяйства в ширкат. Все это влияет на 
производство. Приведем факты. В Бекабадском, Букинс- 
ком, Ташкентском районах получено на 8—10 центнеров

года мы перешли на ширкат. Работали, искали.
Таким образом, уже год трудимся по новому мето
ду. Люди почувствовали себя настоящими хояева- 
ми. В итоге выполняются все намеченные планы.

В то же время есть и проблемы, мучающие нас. Одна 
из них—получение масла, жмыха и шелухи за счет семян 
выращенного нами хлопка. Сдав хлопок на завод, по 
действующим нормативным документам, мы должны по
лучить вышеназванную продукцию прямо с завода. Но 
этот процесс не осуществляется. Сталкиваемся с воло
китой. Это касается не только хозяйства имени Азамато
ва, но и всех хозяйств области. Было бы целесообразно, 
если б в этом отношении мы имели дополнительное 
четкое указание государства.

Второй вопрос в том, что фундамент под добрый и 
качественный урожай закладывается не в период уборки, 
а во вр>емя подготовки земли, посевной и ухода за 
посевами. Скажем, сегодня нам надо подкормить зерно
вые. А у нас порой не хватает средств купить удобрения, 
горюче-смазочные материалы. Поэтому хорошо было бы 
заранее выделять плату за зерно и хлопок и аванс.

Председатель акционерного общества «Саноаткартон- 
савдо» в городе Ангрене Ш. Османов сказал, что для 
пуска предприятия на полную мощность и приобретения 
сырья не хватает валюты.

Заслуживает внимания и выступление руководителя 
частного предприятия «Зукко» города Янгиюля Л. Каюмо- 
вой. Она сказала о том, чтобы частный предприниматель 
полностью встал на ноги, его прежде всего надо поддер
жать, оказать внимание. В последнее время это един
ственное в республике предприятие, специализирован
ное на производстве детского гематогена, сталкивается 
с трудностями. В частности с приобретением сахара. Если

результаты могли быть и весомее. Однако отри-  ̂
цательное влияние на это оказывают допускае- Г  ̂  ̂
мые на местах ошибки и недостатки по углубле- '  
нию социально-экономических реформ, проблемы, тор
мозящие прогресс.

Итак, какое внимание и какая поддержка оказывают
ся в области развитию малого и среднего бизнеса, 
частного предпринимательства? 12,6 процента объема 
внутренней валовой продукции, произведенной по об
ласти, приходится на долю малого и среднего бизнеса. 
Мало это или много? Конечно, мало. Ведь в Ташкентс
кой области имеются очень большие внутренние воз
можности для развития этой сферы. Обидно, что в то же 
время 5033 малых и средних предприятия прекратили 
свою деятельность. В том числе 627 малых и средних 
предприятий в Чирчике, 378 — в Зангиатинском районе 
перестали действовать из-за неоказания им поддержки 
на должном уровне, Здесь надо привести еще одну 
цифру. По состоянию на 1 января 2000 года около 1600 
физических лиц, занимающихся индивидуальным пред-- 
принимательством, по разным причинам приостанови̂  
ли свою работу.

На учебном семинаре искали истоки этих явлений. 
Наряду с анализом проблем, стоящих перед предприни
мателями, были поставлены вопросы перед организа
циями, которые должны оказывать им практическую 
помощь с точки зрения их задач, котролировать эту 
работу на местах. Анализ показал, что в некоторых 
городах и районах не полностью обеспечивается испол
нение государственных решений и постановлений по 
данному вопросу. В таких районах, как Аккурганский,

зерна меньше областного показателя, в Букинс- 
ком, Бекабадском, Чиназском, Юкоричирчикском 
районах с каждого гектара сняли всего-навсего по 
22—23 центнера шалы, в Юкоричирчикском, Бостанлыкс- 
ком, Кибрайском с каждого гектара едва накопали по 7&— 
90 центнеров картофеля, в Букинском, Юкоричирчикском, 
Куйичирчикском, Пскентском районах с каждой коровы за 
год надоено по 600—800 килограммов молока. Это ли не 
повод для беспокойства?

На заседании Кабинета Министров четвертым приори
тетным направлением было названо привлечение в эконо
мику зарубежных инвестиций. Этот вопрос имеет огром
ное значение и для Ташкентской области. Анализируя этот 
вопрос, на учебном семинаре разговор вели о коренных 
причинах уменьшения внешнеторгового оборота в 1999 
году на 6,9 процента. В Ахангаранском, Бекабадском, 
Букинском, Бостанлыкском, Пскентском, Ташкентском, 
Чиназском районах по сравнению с 1998 годом допустили 
снижение объема внешней торговли, а в Аккурганском 
районе вообще не осуществлена эта деятельность. Здесь 
надо сказать и о деятельности совместных предприятий 
области. На сегодняшний день у нас зарегистрированы 
168 СП, из них действуют 116. Но удручает то, что только 
18 из них экспортируют свою продукцию.

возникает вопрос: с какой целью были созданы на 
местах совместные предприятия? Это общеизвестно. 
Производить и продавать на мировом рынке конкуренто
способную продукцию, ВТО же время привлекать в область 
больше зар^ежных инвестиций. Тогда почему почти 98 
совместных предприятий не поставляют продукцию за 
рубеж? Такие СП, как «Фараз» в городе Янгиюле, «Колос

решить эту проблему, то предприятие имеет воз
можность в два раза увеличить свою мощность. (  9

О ряде подобных проблем высказались и другие 
выступившие на семинаре предприниматели. И надо 
особо опдчеркнуть, что большинство проблем нашло свои 
ответы на самом учебном семинаре. Значит, можно 
сказать, что учебный семинар оказался действенным.

Безусловно, на протяжении одного собрания или учеб
ного семинара невозможно решить все проблемы и 
вопросы. Но важно то, что такие учебные семинары и 
встречи должны оставлять свой положительный след для 
дальнейшей нашей деятельности. Неправильно думать, 
что все должно решать государство или хокимияты. В 
нашей стране приняты все необходимые законы, поста
новления, решения, касающиеся осуществления реформ 
во всех с^рах. В первую очередь необходимо серьезно 
поработать над их исполнением на местах. Во-вторых, 
руководители, предприниматели, дехкане, фермеры, хо
зяева малого и среднего бизнеса должны хорошо знать 
эти законы и свои права и обязанности. Только тогда мы 
будем иметь возможность дальше развивать эту сферу.

Чтобы добиться наших целей и чаяний, мы должны без 
устали искать и искать, жить за счет предприимчивости, 
инициативности, умения делать свое дело. И тогда Аллах 
поддержит нас, откроет нам нашу дорогу. Как не раз 
говорили раньше, «жить ради народа, ради страны 
должно стать для каждого из нас смыслом жизни...»

К этим словам трудно что-то добавить. Надеемся, что 
состоявшийся учебный семинар пробудит у его участни
ков добрые стремления и желание к конкретным 
действиям, ведущим к дальнейшему развитию нашей 
независимой страны.

Ф. МУХИДДИНОВ.
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жми НА КНОПКУ!

На сетях телекоммуникаций столичной 
области в 1997 году при участии корейской 
компании «ДЭУ-Телеком» был введен в 
различных городах и райцентрах Комплекс 
цифровых электронных АТС на 45000 номе
ров. Технический персонал быстро освоил 
обслуживание этой супертехники. Но и на
шел возможности повысить эффективность 
ее работы. Так. в городе Янгиюле на АТС-
2 сообразили, что вместо часто повторяю
щихся нажатий 15 клавиш с передачей 
соответствующих команд вполне можно 
использовать лишь одну клавишу, введя в 
нее все нужные типовые команды из 14 
клавиш. Получилось весьма эффективно: 
манипуляций меньше, а все необходимые 
штатные команды нормально проходят, как 
и прежде. Корейским специалистам, испы
тав новшество, оставалось только удив
ляться и раскланиваться перед янгиюль- 
скими талантами,-Теперь оператор АТС в 
самые короткие сроки производит включе
ние и отключение определенной группы 
абонентов, сохраняя при этом установлен
ную категорию их функционирования.

ГОРОД -  СЕЛО: 
ЕДИНАЯ СВЯЗЬ

В том же Янгиюльском филиале группа 
энтузиастов — Олег Анпилогов, Георгий 
Выскубов, Равшан Абдумаджитов, Виталий 
Ведышев под руководством Джумабая Бу
таева выполнили комплекс работ по улуч
шению качества связи на АТС города Янги- 
юля и поселка Гульбахор. С вводом здесь 
цифровых АТС городские и районные (сель
ские) сети телекоммуникаций стали едины
ми, управляемыми из центральной станции. 
Прежде качество работы телефонов на селе 
несколько уступало городскому уровню. Та
кого не должно быть, решили связисты. А 
практически выполнили работы по улучше
нию качества и расширению количества 
каналов на одном из важнейших направле
ний: Янгиюль —Гульбахор. Вместо аппара
туры ИКМ-15 установили ИКМ-30, что поз
волило вдвое нарастить количество кана
лов. Увеличили количество соединительных 
линий на другое важное направление — на 
поселок и агропромышленный комплекс 
Халкабад, здесь тоже установили вместо 
ИКМ-15 аппаратуру ИКМ-30. АТС поселков 
Тинчлик, Артыкова, Бабур, Миришкор и дру
гие подключили к центральной цифровой 
АТС-2. В созданной замкнутой цифровой 
сети заметно поднялось качество связи. Да 
и количество абонентов возросло на 200 
новых подключений (это вместо наметив
шегося было отсева).

СЕРВИС ОТ ЕУУЗО

Главный специалист АО «Ташкент-Теле- 
ком» Шарофат Мирзакулова известна в 
области как грамотный специалист. Она и в 
новых условиях работает активно и иници
ативно. Нередко новые идеи она обсуждает 
с районными специалистами. В Ангрене 
наиболее удачливым новатором считается 
Мухитдин Рахмонов. Именно в этом город
ском филиале тандем Мирзакулова — Рах
монов при активном участии других специ
алистов выполнил работы по подключению 
30 дополнительных цифровых междугород
ных каналов по альтернативному маршруту 
через волоконно-оптический кабель к ЕУ780 
(цифровая электронная система коммута
ции).

Так цифровой первичный тракт, состоя
щий из небольшого пучка современных ско
ростных каналов, стал выполнять большую 
работу по предоставлению абонентам са
мых передовых видов обслуживания при 
междугородных и международных перего
ворах. Только за 20 дней декабря по этому 
тракту дополнительно было предоставлено 
свыше 6000 разговоров с различными стра
нами мира. А теперь изыскиваются возмож
ности для создания абонентам Ангрена 
возможности выхода в Интернет, использо
вания цифровой сети интегрированного об
служивания (180Ы), предоставления услуг 
интеллектуального назначения (1Ы).

ЗАЩИТИМСЯ ОТ ПОЖАРА

Измстм случаи, когда в различных ре 
гиенахшоиикалипожары на АТС. Мухитдин 
Рахмонов решил заняться и этой пробле
мой —разработкой технических мер защиты 
оборудоаания АТС от случайных воспламе

нений. В числе четырех отправленных АО 
«Ташкент-Телеком» предложений на рес
публиканском конкурсе изобретение М. Рах- 
монова было признано лучшим, его «Систе
ма защиты оборудования АТСКУ от пожара» 
принята и рекомендована к внедрению. А в 
Ангрене, на АТС-5, оно уже внедрено (тот 
случай, когда хочется сказать: не дай Бог 
когда-либо ему демонстрировать свою эф
фективность на практике).

На телефонных сетях остается пробле-

только друг в семье и быту, но и хороший 
помощник в делах.

АОН-ЭТО ВЫХОД
и в ООН

Когда на местных телефонных станциях 
аналоговых систем имеется дополнитель-

«ТЙШ КЕВТ-ТЕЛЕКОН»:
м 1 з м и  1 Ш 1 М Т Н

Перефразируя известную народную 
мудрость о халве применительно к на̂  
шим нынешним условиям, можно аса- 
зать, что сколько бы ни произносили 
•(рынок, рынок», а положение дел само 
собой не поправится, экономика и жизнь 
людей не станут лучше, пока не возь
мемся всем миром за практическое ре
шение текущих дел, перспективных за
дач, поставленных проводимой полити
кой реформ. Пока не будет инициатив! 
Инициатив по развитию производства, 
расширению сферы услуг, повышению 
качества продукции и сервиса обслужи
вания, по изысканию и задействованию 
имеющихся огромных, но еще не вос
требованных по/тостыо, наших возмож
ностей. Не все же надеяться на привле
чение только зарубежного капитала, 
опыта, ноу-хау! Своих умов более чем 
достаточно!

Эти простые, казалось бы, истины не 
везде являются очевидными на многих 
предприятиях связи. А вот в столичной 
области' среди инженерно-технических 

ботников электросвязи АО «Ташкент- 
’елеком», похоже, начинают понимать, 

что успех рыночных реформ зависит не 
только от общих планов и направлений, 
а во мн€)гом и от инициативы кащд^о 
работника на своем рабочем месте. Став 
акционерами, владельцами акций своих 
предприятий, областные связисты все 
больше посвящают свои трудовые буд
ни не только добросовестной работе по 
обслуживанию мудреной техники, но и 
поиску путей усовершенствования ее, 
этой самой техники, которая нынче и 
без этих усовершенствований кажется 
непостижимо сложной для простого пот
ребителя услуг. У многих специалистов, 
выпускников наших вузов и колледжей, 
практических работников уже считают
ся пройденными этапы знакомства и 
освоения новой, цифровой техники и 
элект$юнных технологий связи, они все 
пристальнее и творчески вникают в их 
суть, причем настолько дерзко, что ос
меливаются вносить предложения по 
обновлению, усовершенствованию про
дукции, поставленной зарубежными 
фирмами. Нередко зарубежные специа
листы, считающиеся непререкаемыми
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авторитетами в своей ооласти, прихо
дят в изумление, ознакомившись с  тех
ническим новаторством узбекских умет»- 
цев.

■ лыигг-'г
ма получения оперативной информации о 
состоянии оплаты абонентом за услуги. 
М. Рахмонов внес предложение об «Инте
рактивной справочной службе», после про
верки оно внедрено в Ангрене на АТС-2. 
Теперь не надо тратить много времени на 
поиск и получение информации о дебитор
ской задолженности абонента — справки 
можно получать при помощи быстродей
ствующей электроники.

ГУЛЬБОГ НА ПРОВОДЕ
В Паркентском районе, несмотря на ак

тивное развитие местных телефонных се
тей, недавний ввод нового дома связи в 
райцентре и цифровых АТС, все-таки оста
вался в числе нетелефонизированных по
селок Гульбог. Большой поселок или ма
ленький — не имеет значения, устойчивой 
связи к нему и внутри него не было. Район
ные связисты нашли выход, используя сред
ства хозяйства, закупили нужное оборудо
вание и материалы, составили документа
цию, создали бригаду монтажников и 
построили соединительную линию, АТС на 
200  номеров, установили каналообразую 
щую аппаратуру и средства автоматики при 
междугородных переговорах. Руководили 
начальник филиала Дильмурат Нурматов и 
главный инженер Тулявой Пирматов. Зем- 
лякам-селянам немного времени потребо
валось для освоения новой АТС, к ней уже 
подключилось около ста абонентов. Первые 
их звонки были адресованы связистам: 
•Рахмат!» А при встрече 2000 года жители 
поселка, особенно дети, звонили не только 
своим соседям, но и во многие дальние 
города и села — поздравляли и сообщали 
свои номера телефонов.

Дехкане оценили, что телефон — это не

\
ное оборудование с аббревиатурой «АОН» 
(автоматическое определение номера), что 
с телефонов таких сельских АТС можно 
любому абоненту звонить по междугородно
му и международному телефону куда угод
но, не прибегая к услугам стола заказов и 
телефонистки. Автоматика соединяет и учи
тывает стоимость разговора. Еще год на
зад в Ташкентской области из имевшихся 
184 сельских АТС таким оборудованием 
«АОН» были оснащены 127 станций, В тече
ние минувшего года установили АОНы на 
57 станциях. Таким образом, полностью 
абоненты всех кишлаков и поселков были 
подключены к современному и полноценно
му сервису телекоммуникаций. Как гово
рится, звони хоть в ООН. В Букинском, 
Пскентскрм, Янгибазарском филиалах на 
ряде направлений построены и реконстру
ированы соединительные линии связи с 
заменой аппаратуры на более мощную, 
современную. Областные связисты выпол
нили эту масштабную и знаковую работу 
своими силами и за счет собственных 
средств. (Хотя и находятся в трудном фи
нансовом положении).

МОЩНЕЕ аАЛИ АТС
Опытный и инициативный руководитель 

Алдаберген Ускинбаев возглавляет филиал 
акционерного общества в Газалкенте, И 
творческая активность здесь не угасает. 
Инженеры Уткир Миртурсинов и Вадим Зи- 
ганшин в поселке Сиджак выполнили мон
таж оборудования АТС на дополнительных 
100  номеров, и к этой емкости тут же 
присоединилось 70 новых абонентов. В 
поселке Уртасарай Тойтепинского филиала 
специалисты расширили АТС на 50 номе
ров. Связисты Чиназского района на 100 
пар нарастили линейную емкость АТС по

селка Пахта за счет прокладки нового кабе
ля. А в городе Янгиюле собственными 
силами проложены кабели на 1000 пар. Это 
дало возможность установить телефоны 
сотням очередников. В течение 1999 года в 
три раза больше было предоставлено до
полнительных услуг на цифровых АТС. Су
щественную работу по развитию и повыше
нию качества выполнили связисты Кибрай- 
ского филиала, где тон задают инженеры 
Пардабай Тулягенов, Илья Дин и другие.

.  «

выходить в МИР 
а л л о  ПРОЩЕ

Выполненные в области работы по ре
конструкции сетей междугородной и между
народной телефонной связи позволили ты
сячам абонентов не только более активно 
переговариваться между собой, но и сво
бодно выходить на мировые системы теле
коммуникаций.

По каналам автоматической связи по 
сравнению с 1998 годом в минувшем 1999 
году прошло переговоров на 15—20 процен
тов больше. Даже в расчете на один канал 
таких разговоров состоялось почти на 20  
процентов больше. Отсюда и вывод можно 
сделать об интенсивности использования 
техники, о повышении производительности 
труда, росте объема услуг. Тот же штат, те 
же люди сделали больше и лучше.

из ЛАБОРАТОРИИ 
в ПРОИЗВОДСТВО

Слава Богу, говорят связисты, ушло в 
прошлое то время, когда в составе голов
ной областной организации производствен
но-техническая лаборатория считалась лиш
ней и была упразднена. Теперь ее восста
новили. Так решили акционеры. Она нужна, 
разумеется, в новом качестве. Много вре
мени возрождение лаборатории не заняло. 
А позитивной работы ее специалисты успе
ли сделать немало. Восстановили работу 
семи межстанционных каналообразующих 
систем, установили 17 систем АОН, выпол
нили ремонт и восстановление многих ка
белей, восстановили три телеграфные стан
ции. Специалисты лаборатории Мухамед- 
жан Пейсенов, Мухамед Нуржауф и другие 
часто бывают в районных филиалах, со
вместно выполняют работу, важную и нуж
ную всему хозяйству вязи.

ОБ ИТОГАХ 
БЕЗ ЭМОЦИЙ

О задачах - четко. Для собрания акцио
неров работников электросвязи области 
подготовлены материалы об итогах работы 
за 1999 год, составлены предложения на
2000 год. Комментирует генеральный ди
ректор АО «Ташкент-Телеком» Захид Каси
мов. Темп роста услуг составляет 15,4%, в 
том числе населению 10,7%. В общем объ
еме услуг на население приходится 47,9%. 
Заметно — на 71,8; 45,3; 24,3% — возросло 
количество услуг по международным, меж
дугородным и внутризоновым связям. А вот 
местная телефонная сеть прогнозы по до
ходам не оправдала — не дотянула даже до 
100%. Не справились со своими задачами 
по доходам Тойтепинский и Чиназский фи
лиалы. Дополнительных услуг оказано на 
151,3 млн. сумов. Не изжита дебиторская 
задолженность.

Большие средства направлены на пога
шение кредита иностранным партнерам за 
ранее выполненные поставки оборудова
ния, а также соседним областям, перед 
которыми были долги от временного заим
ствования, В целом финансовое положе
ние остается трудным. Прибыль ожидается 
вдвое ниже, чем намечалось. А вот зарпла
та в среднем выросла на в0 ,6  процента, 
спокойно говорит Захид Закирович. Боль
шая программа у нас на 2 0 00  год, продол
жает он. Так, по развитию сети намечаем 
установить не менее 5000 телефонов на 
квартирах граждан, услуг намерены ока
зать на 3-5 процентов больше, чем в минув
шем году, возрастет прибыль, акционеры 
получат дивиденды. Намерены по графику 
производить погашение кредитов. С труд
ностями, но позитивные перемены будут, — 
заключает 3. Касимов.

При той активности, какая проявляется 
на предприятиях электросвязи Ташкентс
кой области, не может быть сомнений в 
успехе, намеченные новые рубежи будут 
взяты.

А. КУДИНОВ.
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ЗА ЗДОРОВОЕ ПОКОПЕНПЕ

с у т ш  НАШЕ1 СТРАНЫ РАС11Ш  ГРА1Ш 1О А А К И Н О С П
Республиканский центр диагнос- 

тики при Министер€ггве народного  
образования за  последн ие д ва  года  
вы рос д о  крупного научного центра 
по изучению  психологии школьни^ 
ков и  привлекает в се  бол ее при
стальное внимание общественности 
и родителей. Учитывая это т возр о
сш ий интерес, мы и  реш или п о б е
седовать с  доктором психологичес
ких наук, авт орм  многочисленны х  
трудов по психологии и  психоф изи- 
ологии индив$9дуальных $>азличий и  
способност ей ш кольников Б . Р . КА
Д Ы РОВЫ М ,

— Батыр Рахманкулович, давайте  
начнем с  главного; в чем определе
ны основные задачи ваш его центра 
и, соответственно, какова его  струк- 
тур а?

— Если  два года назад  наш  центр  
одаренности  заним ался выявлением  
талантов и ускоренной подготовкой из 
них вы сокообразованны х кадров, что 
являлось задачей больш ой государ
ственной важности для наш ей страны  и 
отвечало духу врем ени, то  в настоящ ее  
время задачи и круг наш их исследова
ний значительно выросли и расш ири- 
лись. С ей ч ас работа центра осущ ес
твляется по четырем важнейшим на
правлениям, обусловленны м ускорен
ным развитием  эконом ического потен
циала страны  и своеврем енной подго
товкой высокообразованны х, физичес^  
ки здоровых кадров. Кроме то го , реш а
ю тся задачи социальной защ иты моло
дого  поколения и м ногое другое.

— Что это  за  четыре важнейших 
направления?

— Первое — проф ессиональная ори
ентация школьников. О на проводится в 
14 областны х и 210 городских и район- 
ных центрах, и в ней занято более 850  
специалистов; врачей, психологов, де
ф ектологов и проф ориентаторов. В этом  
отнош ении больш ое значение приобре
таю т средние школы —  учебно-произ- 
водственны е комбинаты (УП К), преобра
зуем ы е в межшкольные и школьные цен
тры проф ессиональной ориентации и 
первичной проф ессиональной подготов
ки.

Второе — оздоровительная медици
на, предусматриваю щ ая еж егодный ме
дицинский осм отр всех школьников си
лами сециальны х ком иссий при диагнос
тических центрах.

Тр етье —  деф ектологическая служ ба 
для детей  с  отклонениями в психичес

ком и ф изическом  развитии, с  обяза
тельной социальной защ итой инвали
дов.

И четвертое — психологическая служ
ба, как широко разветвленная сеть  пси
хологической диагностики и консульта
ции по проф ессиональном у сам оопре
делению  учащ ихся старш их классов. Для 
этой цели специалисты  использую т те с 
ты и м етодические указания, проводят с  
каждым ш кольником со б есед о в ан и я , 
выявляют наклонности и способности  
д етей  в той или иной области  и по 
окончании школы даю т реком ендатель
ное письм о о проф ессиональной на
клонности школьника. Если учесть, что в 
академ ические лицеи будут поступать  
около 10% школьников, то  остальны е 
учащ иеся школ нуждаются в конкретной 
и точной проф ессиональной ориента
ции для поступления в соответствую щ ий  
проф ессиональны й колледж. Э то  значит 
правильная и научно обоснованная про
ф ессиональная и психологическая диаг
ностика, достаточная проф ессиональ
ная инф орм ативность, а  главное — уче
ник, заканчивающий 9-)л класс общ еоб
разовательной школы, точно зн ает буду
щую свою  проф ессию .

— Что такое, с  вашей точки зр е
ния, одаренность ребенка, и где за 
родились научные исследования, свя
занные с  определением способнос
тей д етей ?

~  Первой страной, обративш ей вни
мание на отбор одаренной молодежи и 
е е  ускоренное обучение в специализи
рованных учебных заведениях, были СШ А, 
где разработаны  сотни психологических  
и педагогических тесто в  диагностики

одаренности, а  такж е специальны е тех
нологии отбора и обучения.

И звестно, что одаренность ребенка
— это  опереж аю щ ее ум ственное разви
тие по сравнению  со  средним  (обыч
ным) уровнем развития детей  его  воз
р аста , при прочих равных условиях. 
М ногие выдающ иеся ученые уже в д ет
стве отличались необыкновёнными спо
собностям и, хотя в школе они не всегд а  
выделялись.

~  Батыр Рахманкулович, наблю
дается ли рост одаренности детей  
за период принятия нашей страной  
суверенитета?

— Такие интересны е исследования  
нами были проведены с  1995 по 1998 
годы, продолжаю тся они и в настоящ ее  
время. Так, если в 1995 году рост ода
ренности составил 3 ,61%  в год, в 1996 
г. — 3 ,76% , в 1997 году — 3 ,9 8 % , то  уже 
в 1998-м — 10,88% . Если учесть, что 
исследованиям  каждый год подверга
лись до 16000 человек, то  понятна до
стоверность и надеж ность проведен
ных работ.

В  заклю чение хочу сказать, что д е тс
кая и ю нош еская ум ственная одарен
ность является не только природным  
индивидуально-психологическим, но и 
чрезвы чайно ценным общ ественны м  
явлением. Не только береж ное отно
ш ение к детям  с  высоким умственным  
потенциалом, но и специальное изуче
ние, разработка специальны х методик 
выявления, разработка концепции обу
чения и социальной защ иты  имею т осо
бое научное, историческое и экономи
ческое значение для Узбекистана.

Беседовала 
Зилола МИРЗААХМЕДОВА.

Птрквнт. Когда я слышу это 
слово, мне всломимавтся ян
тарный горный мед м лечеб
ная минеральная вода, по сло
вам паркентцев, избавляющая 
от семндесяги семи недугов, 
плодородные слды и чистый 
воздух, словно доброе пар- 
квнтское вино, настоянный на 
пряных ароматах трав и цве
тов. Но не только этим опре
деляются достоинства одного 
из районов столичной облас
ти. В хозяйстве Паркентского 
районного отдела народного 
об$шзования, например, бо
лее 40 школ и  17 детских са
дов, два внешкольных учреж
дения и лицей^интернвт. Если 
количество детей, обучаю- 
щихся и воспитывающихся в 
зтих заведениях, разделить 
на число проживакш^их здесь  
г$>аждан, цифра получается 
приличнаа: В—10 детей — 
средний показатель для обыч
ной паркентской семьи. И по- 
зтому вполне понятно, поче
му в районе семейным п$ю- 
блемам, воспитанию и обуче
нию детей уделяют особое, я 
бы сказала, систематическое 
внимание.

ДОБРЫЕ
помощники

...Мама с  утра спешит на рабо
ту, у отца — дела по хозяйству, 
старшие братья и сестры уходят в 
школу. Кто же займется малень
кими? Кто накормит их завтра
ком, обедом и ужином? Кто поиг
рает с  ними и расскажет сказку? 
Кто решит множество ребячьих 
проблем? В Паркенте на этот во 
прос вам ответят двумя нехитры
ми словами: «детский сад».

Побывав в уютном детском  
саду Мв11, что расположен в од
ном из новых микрорайонов Пар- 
кента, я сразу почувствовала, что 
детей здесь не просто любят— их 
уважают, о них заботятся.

Воспитатели Шохида Нимато- 
ва, Гузаль Ахмедова, Шохида 
Юнусова, медсест|:ш Саодат Зе- 
кирьяходжаева и многие другие 
работники детского сада делают 
все, чтобы малыши росли здоро 
выми, крепкими, воспитанными, 
образованными. Веселые игры, 
занятия по методикам, разрабо

танным воспитателями самостоя
тельно, на основе народной педа
гогики и с  помощью изучения опыта 
зарубежных специалистов, оздоро
вительные процедуры, увлекатель
ные прогулки, спортивные сорев
нования, музыкальные утренники— 
все это составные рабочей про
граммы сада.

Воспитывать малЫшей в>наш 
просвещенный век очень непросто, 
— считает строгая хозяюшка «один
надцатого» Максуда Миркаримова.
— Нужно иметь хотя бы элементар
ные сведения о психологии ребен
ка, о его возрастных особенностях, 
чтобы в случае необходимости на
йти правильные решения в крити
ческой ситуации и уметь направить 
игру ребенка с  наиболыией пользой 
для его развития. Думаю, что не 
помешает воспитателю детского 
сада и знание детской литературы, 
поэзии, музыки, и умение делать 
различные поделки. Кому-то требо* 
вания, которые я предъявляю сво
им сотрудникам, могут показаться 
слишком высокими, но ведь чем 
больше мы сами знаем и умеем, 
тем богаче духовно и физически 
будут наши дети. А значит, и в 
школе и дальше в жизни им будет 
проще решать многие трудные, но 
жизненно необходимые задачи.

ПЕРВАЯ РАБОТАЕТ 
НА «пять»!

Паркент — район многонацио
нальный. Из общего количества 
школ, здесь их 41, с  узбекским 
языком обучений — 30 школ, с  
таджикским — 4, с  казахским 5, 
с  киргизским и русским — по 1 
школе. Дружат они между собой, 
Вполне обычным явлением здесь 
стали фольклорные фестивали, на 
которых представители всех наци 
ональностей, проживающих в рай
оне, могут достойно показать тан
цевальные и песенные номера, рас
сказать об обычаях, культурных тра~ 
дициях своих народов. Олимпиады

по предметам и спортивные состя
зания для школьников Паркента 
тоже не новость. Слава об их успе
хах и значительных победах давно 
уже вышла за пределы области. 
Взять хотя бы первую, старейшую 
паркентскую школу, ведущую свое 
летоисчисление с  1926 года. В во
енно-спортивных соревнованиях 
«Шункорлар» в прошлом году коман
да первоА'1йко/^ умренно заняла 
первое место среди учебных заве
дений Ташкентской области, а на 
республиканских соревнованиях 
школа одержала не менее весомую 
победу, заняв второе место.

Есть чем гордиться коллективу 
этого учебного заведения. В про
шлом учебном году школа одна из 
первых в районе успешно начала 
осваивать элементы рейтинговой 
системы оценки знаний. С  начала 
нового года во всех классах со 
второго по девятый рейтинг полу
чил постоянную «прописку».

Преподавательский контингент 
«первой» — пятьдесят два педаго
га, из которых одиннадцать — пре
подаватели высшей категории. 
Рядом с ветеранами, такими, как 
Баходыр Гулямович Мамаджанов, 
Рахима-опа Расулова, трудится в 
школе и много молодых специа
листов. Недавний выпускник Ан- 
гренского областного педагогичес
кого института Обид Туллаев пре
подает информатику. Его товарищ 
Эльмурод Исматов окончил мате
матический факультет Ташкентско
го государственного университе
та, Несмотря на молодость и пока 
что не очень большой педагогичес 
кий стаж, преподаватели пользуют
ся авторитетом среди учащихся, 
уважением старших коллег.

В целях реализации Националь 
ной программы по подготовке кад
ров ш школе открыты специализи
рованные классы с  военным укло
ном, компьютерный и математ>1' 
ческий, класс с  углубленным изуче
нием государственного права. Пра
вильную ориентировку при выборе 
будущей профессии дают ребятам

и занятия в четырнадцати кружках 
и факультативах.

Маленькой картинной галереей 
стала в школе регулярная выстав
ка работ учеников народного учите
ля Узбекистана, преподавателя изо
бразительного искусства и черче
ния Пулата-ака Якубова. Может, и 
не всем участникам этой выставки 
суждено стать великими художни
ками, но тяга к прекрасному, стрем
ление выразить свое понимание 
мира, свое самосознание — эти 
качества, привитые опытным и муд
рым наставником, заложены в маль
чишках и девчонках на всю остав
шуюся жизнь.

ПРИЗНАНИЕ 
в ЛЮБВИ

— Почему я прихожу сю да? — 
лукавые глаза смуглого крепыша 
засветились теплом. — Потому что 
здесь радостно и весело. И каждо
му дело по душе найдется. Я зани
маюсь в кружке дойристов. А моя 
сестренка Мадина ходит в кружок 
национального танца. Мой друг Аб- 
дували тоже решил записаться в 
кружок, но пока еще не решил, в 
какой, их ведь здесь очень много...

Я так и не узнала имени моего 
собеседника — мальчишка спешил 
к началу занятий. Но в искренности 
его слое убедилась сразу же после 
небольшой экскурсии по Паркен- 
тскому раойнному центру детского 
и юношеского творчества. Дело по 
душе здесь действительно на
шлось бы любому, даже самому 
привередливому ребенку. Вяза
ние, туризм, вышивка, театр, во
кальное искусство... •— всего сем- 
на/щать кружков работает в этом 
маленьком царстве умелых рук и 
звонких голосов, быстрых ног и 
метких глаз.

— А я люблю наш центр потому, 
что здесь к нам, ребятам, относят
ся как к настоящим хозяевам, — 
откровенно поделилась со мной 
восьмилетняя Мавлюда Холбаева.

— Нам не просто говорят: мол, вы 
большие, а действительно дове
ряют во всем. А ведь когда тебя 
уважают, хочется стать лучше...

От Мавлюды и ее подруг я 
узнала о талантливых руководи
телях кружков центра Умматали 
Усманове, МузаффареАхмедове, 
Татьяне Датченко, Машкуре Эр- 
гашевой, Гульноре Мирходиевой 
и многих других. Благодаря их 
бесконечным стараниям и энту
зиазму проводятся в центре кра
сочные спектакли, устраиваются 
выставки, экскурсии, соревнова
ния. Юные поэты и фотографы, 
танцоры и художники, вышиваль
щицы и конструкторы учатся здесь 
не только профессиональным  
навыкам, они учатся дружить, 
мечтать, стремиться к цели, пре
одолевать препятствия.

Отрадно, что у коллектива Цен
тра детского и юношеского твор
чества много помощников и до
бровольных спонсоров. Напри
мер, прошлым летом один из них 
— председатель малого предпри
ятия «Ирода» Абдугани Рахим- 
ходжаев взял на себя все мате
риальные расходы в связи с  ор
ганизацией и содержанием на 
базе центра летнего оздорови
тельного лагеря. За четыре ла
герные смены 8 нем отдохнули 
88 детей. Эго не считая тех ребят, 
которые посещали кружки, бес
перебойно работающие все лето.

С помощью спонсоров реша
ет директор центра Акмаль Ишо- 
нович Турсунов и хозяйственные 
проблемы: ремонт здания, при
обретение материалов и обору- 

 ̂ дования, транспортные расходы 
при организации экскурсий, вы
ездных представлений и концер
тов.

...Уже у самых ворот на про
щанье меня догнал мой старый 
знакомый из кружка дойристов.

— Это вам на память, ^  маль
чик протянул листок, вырванный 
из ученической тетради, на кото
ром был нарисован сказочный 
дворец из стекла и бетона. — Вот 
таким наш центр будет через не
сколько лет. Приезжайте — сами 
увидите!

В уголке рисунка красовалась 
витиеватая надпись: «Я люблю 
тебя, Паркент!» Я улыбнулась и 
подумала: лучше, наверное, и не 
скажешь.

Рина РАДЧЕНКО.
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Внимонию акционеров открытого
акционерного общества 

«0ХАНГАР0НДР1Ы
24 марта 2000 года в 8.00 часов в 

актовом зале предприятия состоится 
годовое общее собрание акционеров

ОАО «Охангарондои».
Адрес: г. Ахангаран, ул, Унчилар, 1.
Список акционеров, имеющих право на 

участие в общем собрании, составлен по 
состоянию на 22 февраля 2000 года.

Повестка дня;
1. Отчет правления акционерного общес

тва об итогах финансово-хозяйственной 
деятельности предприятия за 1999 год.

2. Утверждение заключения ревизионной 
комиссии и аудитора.

3. Утверждение баланса и распре 
прибыли по итогам работы за год.

4. Утверждение бизнес-плана о 
на 2000 год.

5 .  Д р у г и е  в о п р о с ы .

I

ГОДОВОЙ ОТЧЕТ
ОАО «ОХАНГАРОНДОН» ЗА 1999 ГОД

1. Общий финансовый результат
до уплаты налогов за 1999 год — 437842 тыс. сум.
2. Налоги — 220617 тыс. сум.
3. Чистая прибыль отчетного года —* 217225 тыс. сум.

БАЛАНС НА 01.01.2000 г.
(в тыс, сумах)

АКТИВ
1. Основные фонды и нематериальные активы по
остаточной СТОИМОСТИ -343354
2. Капитальные вложения -124723
3. Акции и прочие займы — 28546
4. Производственные запасы -1102132
5, Готовая продукция -37846
6 . Денежные средства -8964
7. Расчеты с покупателями и заказчиками -  57636
8 . Авансы выданные -221932
9. Прочие дебиторы 1066БЗ

ИТОГО 2031796
ПАССИВ

1,Уставный капитал — 93115
2. Резервный капитал -290417
3. Нераспределённая прибыль -143538
4. Целевые поступления -108523
5. Долгосрочный кредит -250000
6 . Авансы полученные -17451
7. Задолженность поставщикам -31288
8 . Задолженность перед бюджетом -73004
9. Прочие обязательства -1024460

ИТОГО — 2031796
Достоверность отчета подтверждена аудиторской фирмой «Атташе

Лицензия Мин фин. РУз № 326 от 28.04.97 г.

Наблюдательный совет.

П Р О С П ЕК Т Э М И С С И И
4' ОАО «АСН0СНЕТЕЬ0иВ1Ь18Н»

1. Полное наименование: Открытое акционерное общество 
«Ддгос11е1е1дигИ1811». Отрасль: строительство.
2. Юридический и почтовый адрес: г. Ташкент, ул. У. Насыра, 

1 0 0 .
3. Банковские реквизиты: ГОО НБ ВЭД РУз

р/с 20210000400431008001 МФО 00407.
4. Номер и дата регистрации эмитента: № 1097 от 28.05.96 г. 
Хокимиятом Яккасарайского района.

•  I  I

1. Номер и дата первого выпуска ценных бумаг: № 14-Т-158 
от 25.03.96 г. Центр по координации и контролю за функци

онированием рынка ценных бумаг.
2. Уставный фонд: 4804000 сум.
3. Ценные бумаги: акции, количество: 9608 шт.,

вид: простые именные, форма выпуска: 
безналичные с хранением записей 
в НД «Вакт»

Номинальная стоимость 1 акции 
-  500 сум.

4. Место, где потенциальные покупатели могут приобрести 
акции: РФБ «Тошкент»

Держатели
акций

по проспеюу эмиссии 
в соответствии с пост. 
КМ № 404 от 5.03.98 г.

текущее состояние 
на 1.01.2000 г.

шт. тыс

.ВСЕГО

1. Г оскомймущество
2. Трудовой коллеш в

3. Свободная продажа

4, Доля иностранного 

инвестора

в т. ч,:
не реализовано:

т %

9 6 0 8  4 8 0 4 100

2 4 0 2  1201 25

1442 721 15

1Ш\ |тыс. сум  I /̂с т п

9 6 0 8 4 8 0 4 100

2 4 0 2 1201 2 5

1442 721 15

и : , .

3 3 6 2  1681 3 5

2402  1201 25

1681

%

7 4 3

Ж
Т Е Л Е Ф О Н Ы  О Т Д Е Л А  Р Е К Л А М Ы 1 3 3 -0 5 -2 2

ТЬе Ореп 8ос1е1у 1п81!1и1е 
А88181апсе Роипс1а«1оп 
и2Ьек181ап У)ге1соте8 

аррПса11оп8 ^гот С111геп8 о1 
игЬек181ап 1ог «Не Раси1  ̂
Оеуе1ортеп1 Ре11ом̂ 8И1р

Ргодгат

051-МУ Ме1>л̂ огк Зс11о1аг8Ыр Ргодгат 1 8  

э1еазес11:о о!1ег Ше РасиНу □еуе1ортеп1 Ре1- 
оул/зЫр Ргодгат.

ТИе ргодгат, о̂ егес! 1о 1аси11у 1еасИ|пд а1 
ассгес1|1еа 1 пзШи1 1 оп8  1п гИе еНд1 Ые соип п̂ез, 
зеекз 1о епсоигаае Ше ригзи1 1  о1 асас1 е т 1 с 
сагеегз Ьу ои1 з1 :апа1 пд (аси11у, епсоигаде тпо- 
уа1|уе арргоасНез 1о сигг1 сшаг апс1 рейадод!- 
са1 геТогт; апс1 зиррогТ с1еуе1ортеп1 о̂  
гедюпа! апс11 п1 егпа!1 0 па1 1 п8 г1 1 и1 1 0 па1 раг1:пег- 
зИ|рз. РагИс1рап1з зрепс! опе зетезхег а! а 
ип1У0 гз1*у 1 п 1Ие 1 )п1 1 еа 81а1ез апс1 опе зетезхег 
е̂асЫпд 1п 1 :Ие1 Г Йоте соип̂ гу еасИ уеаг Тог 1\л/о 

уеагз.
СгКепа

а N АррПсап1з тиз1 тее! 1Ие То11о\лг1пд геди1 ге- 
теШз:

1) СиггепНу 1еас111пд 80с1а1 8 с 1 епсез ог Ии- 
тап!11ез а! ап ассгесШес! ип|уег811у 1п А1Ьап1а, 
АгегЬачап, Оеогд1 а, Ка2акз1;ап, КугдугзШп, ог 
и 2 Ь е к 1 з !а п .

2) Наув ап ехсеПеп! асас1ет1с гесогб.
3) Роззезз з1:гопд \л/п«еп апс1 зрокеп ЕпдНзИ 

аЬЛШез.
4) Но1с1 ап айуапсес! йедгее (т1п1тит: 5 уеаг 

с1|р1ота) Тгот а гесодп1 гес1 1 пз1 |!и1 :юп оТ ЫдИег 
ес1иса1юп.

5) АЫе 1о Ьед1 п 1Ье ргодгат 1п а̂пиа̂ у 2001 
апа соп11пие ШгоидИ Мау 2002.

6) Науе 1118 арргоуа! оТ Йоте 1 пз1 |!и1 1 0 п гес1:ог 
ог У1 се-гес1 :ог то Ье аЬзеп! иапиагу-Мау 2001 
апс1 иапиагу-Мау 2002.

ТНе о̂11ош1пд аге 1пеПд1Ые:
1) ТеасЬегз от Иагй 8 с 1 епсез зисИ аз, Ьи1 по! 

Нт1 1 ес1 1о, епд1 пе0 ппд, сотри1ег 8 с 1 епсв8 , 
та!Ьета1юз, па1ига1 зс1епсез, тес1юа1 зсн 
епсез, ог 1 п1 огта 1 1 с 8 .

2)Рег80П8 тагпес! 1о а 1)8 сШгеп.
3) Регзопз епгоИес! 1п а 1)8 асайетю рго

дгат.
4) Регзопз еагпюд а за1агу ог 1мпд 1п Ше 

ип1тес1  81а1ез.
5) Регзопз \л/ | 1 0  Иауе зреп1 !оиг ог тоге 

сопзеси1 1 Уе топ1И8 ои1 8 1 с1 е о! Йоте соип̂ гу 
8 1 псе Оапиагу 1999.

РОП РитИЕП 1ЫР0НМАТЮМ АЫО АРРЫ- 
САТ10М8 Р1ЕА8Е СОЫТАСТ:

ТИе Ореп 8ос1в1у 1пзШиге -  и2Ьвк1з1;ап, 1ппа 
Магагоуа, 31, 2агЬод 81:г., ТазИкеШ,

Те1:_(371) 120-68-54, 152-27-41, ЕтаН:
к а ш
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МПР П  МЫ
риев Среднеазиатского региона.

о х  У Ж  э т и

Ж Е Н Щ И Н Ы !
•

По многим встречам у нас со
здалось впечатление, что если сре
ди депутатов женщин 25 процентов, 
то среди различных функционерюв 
— добрая половина. Перечитайте 
только список наших собеседниц! 
Например, Государственным сек
ретарем Министерства иностран
ных дел Австрии тогда была (а 
сейчас она уже сама министр инос
транных дел и председатель ОБСЕ) 
красивая женщина средних лет с 
испанозвучащим именем Бенита

и з  П Е Р В Ы Х  У С Т
Дотошные читатели уже забро

сали меня вопросами; вы встреча
лись почти с дюжиной высокопос
тавленных официальных предста
вителей Австрии и ОБСЕ, имели с 
ними обстоятельные беседы, но 
ограничиваетесь только упомина
нием об этих контактах. Неужели 
нельзя поподробнее поведать об 
этих непростых личностях, об их 
взглядах и суждениях? — вряд ли 
кто из узбекских журналистов ранее 
имел такую возможность. Вынуж
ден огорчить этих любознательных 
читателей — наверное, это нере
ально, поскольку весь объем 
формации потребовал бы несколь
ких газетных публикаций, во-вто- 
рых, боюсь, что далеко не всем 
очень уж интересны характеристи
ки и высказывания достаточно да
леких от нас, хотя и очень важных, 
персон. Но и полностью игнориро
вать пожелания наших пока еще 
недостаточно информированных 
читателей, видимо, я не вправе, и 
поэтому попытаюсь изложить са
мые интересные, особенно касаю
щиеся Узбекистана, суждения не
которых наших собеседников.

Начну с председателя Нацио
нального совета Австрийской Рес
публики Хайнца Фишера. В пре
дыдущем номере газеты был опуб
ликован снимок австрийского пар
ламента. Это красивое здание пос
троено в феческом стиле не слу
чайно — ведь Греция является ро
диной демократии, и таким обра
зом подчеркивается дух высшей 
народной власти в стране, равно 
как и находящаяся перед зданием 
парламента статуя Афины (по ан
тичной мифологии — богини муд-  ̂
рости).

Некоторые сообщения Фишера 
представляют сейчас особый инте
рес в свете событий последнего 
месяца, связанных с возмущением 
всей Европы и многих других стран 
фактом вхождения в состав ав
стрийского правительства предста
вителей ультраправой партии Сво
боды. Он сообщил нам, что на пос
ледних выборах в парламент соци
ал-демократы получили 33% голо
сов, Австрийская народная партия 
— 22%, партия зеленых — 8%, и 
впервые 27% получила партия Сво
боды. В отличие от Вены, где соци
ал-демократы еще с 20-х годов 
постоянно завоевывают большин
ство, на федеральных президентс
ких и парламентских выборах ли
дерство попеременно завоевыва
ют христианские демократы и оо- 
циал-демократы, представители 
которых становятся руководителя
ми страны. На этот раз правитель
ственный кризис длился долго, так 
как весомым оказалось положение 
партии Свободы, лидер которой 
Йорг Хайдер открыто высказывает
ся за существенную реабилитацию 
некоторых национал-социалистичес
ких идей гитлеровской Германии. 
Доктор Фишер рассказал нам, что 
переговоры по преодолению пра
вительственного кризиса длятся по 
восемь часов, но безрезультатно. 
Намечаемая коалиция социал-де
мократов и либералов никак не 
утверждалась. Уже в феврале мы 
узнали, что победил другой расклад 
сил и половину министерских пос
тов заняли представители крайне 
правой партии, что и вызвало про
тест во многих странах.

В связи с этим можно было бы

что она намерена провести саммит 
в Вене по проблемам Средней Азии, 
а также провести семинар по во
просам ислама. На передний план 
выдвигается тема значимости эко
логических измерений й борьбы с 
наркобизнесом.

Содержательной была также 
встреча с еще одной высокопос
тавленной дамой, имеющей статус 
посла, — д-ром Юттой Стефан- 
Бастль, руководителем отдела МИДа 
и австрийской делегации в ОБСЕ. 
Она подчеркнула основной принцип 
ОБСЕ — сотрудничество в области 
безопасности в широком смысле 
слова, то есть совокупность соблю
дения принципов демократии, прав 
человека, охраны окружающей сре-
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порассуждать и об «обратной сто
роне» демократии, когда президент 
Австрии Томас Клестиль, учитывая 
вес 27% голосов, вынужден был 
пойти на непопулярный шаг и ут
вердить новое правительство, и о 
такой «тонкой материи», как суве
ренитет государства и принцип не
вмешательства во внутренние дела 
каждого члена Европейского сооб
щества, а с другой стороны — и о 
несколько парадоксальной ситуа
ции, когда в стране, являющейся 
председателем ОБСЕ, возникает 
правительство, вызывающее бес
покойство за дальнейшую безопас
ность в регионе, и о сложных про
цессах политических тенденций в 
современной Европе, где в боль
шинстве стран к власти пришли 
«левые» силы, придерживающиеся 
социалистических ориентиров, а в 
нейтральной, благополучной Авст
рии все больше отдают голоса за 
отнюдь не самую миролюбивую по
литическую силу. Можно было бы, 
но это темы для большого и самос
тоятельного рассмотрения, а в дан
ной статье я вынужден больше ос
вещать вопросы общего порядка 
или же только обозначать пробле
мы. I

Так вот, Фишер поведал нам. что 
все больше насаждается мнение: 
нейтралитет — это результат «хо
лодной» войны между двумя блока
ми, а сейчас ситуация изменилась, 
к тому же Австрия вошла в ЕС, где 
11 членов из 15 входят в состав 
НАТО. Социал-демократы, правда, 
с этой позицией не согласны. Я 
попросил господина председателя 
рассказать о себе и ссюбщить, на
сколько он сам зависит от межпар
тийных коалиций внутри парламен
та. Д-р Фишер сообщил, что он сам 
социал-демократ, раньше работал 
в министерстве науки, затем был 
председателем депутатской фрак
ции, заместителем председателя 
своей партии. С 1971 года он депу
тат парламента, а с 1990 г. — его 
спикер. Опирается он не на вре
менные союзы, а на весомое боль
шинство — из 175 депутатов 140 
отдали свои голоса за него в новом 
парламенте. У него есть два замес
тителя, которые представляют дру
гие ведущие партии страны. 70% 
демократов вновь переизбраны, а 
средний возраст — 50 лет. Доля 
женщин в Национальном совете — 
примерно 1/4. Но есть явная тен
денция к их увеличению.

О женщинах-политиках есть 
смысл поговорить отдельно, а сей
час я лишь добавлю, что Фишер 
сообщил нам о намерении посетить 
в 2000 году Среднюю Азию, о том. 
что они хотели бы провести встречу 
руководителей среднеазиатских го
сударств в Вене для обсу)1здения 
самых актуальных проблем и что 
желательно было бы также провес
ти в Вене семинар для парламента-

Ферраро-Вальднер. Я не преминул 
признат^ ей, что охотно разделяю 
дифирамбы в ее честь, высказан
ные после встречи с ней в Ташкен
те в прошлом году многими офици
альными лицами. «Правда, все они 
бцли мужчинами!» — добавил я. 
Госпожа Бенита расплылась в улыб
ке, сказав, что ей лестно слышать 
такие отзывы и что она также с 
удовольствием вспоминает поезд
ку в Узбекистан. Она, среди проче
го, заявила, что по отношению к 
странам Средней Азии придер)ш- 
вается концепции общих и нераз
делимых подходов к оказанию со
действия в решении и политичес
ких, и экономических вопросов, 
обеспечивающих безопасность и не
уклонную демократизацию всей жиз
ни нашего региона. Особо этот 
руководитель внешнеполитическо
го ведомства остановилась на не
обходимости пресечения наркотра- 
фика через Среднюю Азию и разви
тия положительных тенденций ини
циативы 6+2 по проблемам Афга
нистана. В целом разговор с сегод
няшним министром носил прият
ный, непринужденный характер.

Несколько другое впечатление 
оставило у нас общение с послом 
Австрийской Республики в странах 
Центральной Азии и Южного Кавка
за г-жой Хайдемари Гюрер. Кстати, 
по моим данным, это уникальное 
явление—быть послом сразу в 8 (!) 
государствах, причем с пребыва
нием в своем родном МИДе, где 
она к тому же является руководите
лем одного из отделов. Здесь, прав- 
д̂а, необходимо заметить, что это 
по ее инициативе мы были пригла
шены в Вену, что она почти посто
янно сопровождала нас и курирова
ла наше пребывание — может, по
этому, а может, потому, что она 
официальное лицо, непосредствен
но касающееся наших государств, 
а может, просто в силу своего 
характера она была несколько 
суше в общении и поведении. Во 
всяком случае, думаю, что она при 
необходимости может быть очень 
жестким и не склонным к излишней 
«дипломатии»... дипломатом. Но мы, 
разумеется, были ей дружно благо- 

, дарны за организацию нашего ви
зита и высказали сожаление, что 
она в силу отдаленности и «разбро
санности» по 8  странам не имеет 
практической возможности лучше 
знать наши республики «изнутри». 
Но на зто у нее был свой резонный 
ответ: послы, находясь в стране 
назначения, до 80% времени теря
ют на «текучку» и различные обяза
тельные приемы и визиты, а у нее 
зато есть время для углу<5лвнной 
аналитической работы. Вот такой 
подход.

Д-р Гюрер также заявила, что 
Австрия рассматривает свои взаи
моотношения со Средней Азией 
как очень важные и перспективные,

ды, экономических условий, воен
ной независимости и т. д. Акцент 
при этом должен делаться на ми
ротворческих мотивах, на взаим
ном доверии, на невоенном реше
нии проблем, особенно внутренних 
конфликтов в отдельных регионах. 
Нужно максимально соблюдать пра
ва меньшинств, мирное сосущес
твование различных мировоззре
ний, национальностей, конфессий. 
Безопасность — понятие недели
мое!

Г-жа Бастль также высказала 
мысль о продуктивности идеи орга
низации встречи президентов сред
неазиатских государств в Вене, тем 
более что, по ее словам, такие 
наметки были определены еще на 
встрече в Стамбуле.

К О Н С Е Н С У С ,

Д И С П У Т Ы ,

Б Е С Е Д Ы ...
Это — принцип деятельности 

ОБСЕ, и эти же формы были самы
ми определяющими в наших встре
чах в Вене. Но, оставив в покое 
женщин, я хотел бы привести неко
торые суждения и представителей 
сильной пловины. Начну с тогдаш
него председателя ОБСЕ, минист
ра иностранных дел Австрии (а 
теперь уже Федерального канцле
ра) Вольфганга Шюсселя. Вот его 
мысли; Центральная Азия—один из 
приоритетных регионов деятель
ности ОБСЕ, тем более что в бли
жайшие 10 лет значение его будет 
заметно усиливаться. В мае соби
рался навестить Узбекистан. Недо
пустимы впредь факты терроризма, 
похищения людей, наркобизнеса и 
т. д. Если надо, в Среднюю Азию 
будут направлены военные специа
листы для оказания помощи прави
тельствам этих государств. В Вену 
будут псмглашены президенты сред
неазиатских республик.

На вопрос о его отношении к 
смертной казни, объявленной в Тур
ции лидеру курдов Аджалану, он 
ответил; «Не всегда надо исходить 
из эмоций. Мы против любых форм 
проявления расизма и ксено1̂  
бии».

Очень приятное впечатление у 
нас внешностью, манерами, откры
тостью произвел Ян Кубиш. До июня 
прошлого года он являлся предста
вителем ОБСЕ в Таджикистане. Хо
рошо знаком с проблематикой этой 
неспокойной страны, неоднократно 
и с удовольствием бывал в Ташкен
те, где, по его признанию, «отдыхал 
душой». Он рассказал о деятель
ности Секретариата, непосредствен
ными работниками которого в Вене 
является 200  человек, а в целом в 
системе институтов этой организа

ции работает свыше 2500 функцио
неров. Бюджет ОБСЕ в 1999 году — 
104 млн. евро, не включая расходы 
на контрольную миссию в Косово. 
ОБСЕ имеет постоянных партнеров 
по сотрудничеству: Японию, Южную 
Корею, Алжир, Египет, Израиль, 
Иорданию, Марокко и Тунис.

Генеральный секретарь собира
ется совершить визит в Среднюю 
Азию. Его беспокоит возможность 
повторения весной провокаций, 
подобных в Вабкентском районе 
Кыргызстана. Он считает целесо
образным открытие полевого офи
са ОБСЕ в Оше.

В Таджикистане также не пос
тавлены еще точки на «I», процесс, 
так сказать, идет, и многое будет 
зависеть от результатов парламен
тских выборов. Но национальное 
примирение требует участия всех
политических сил б̂ з исключения.

Представители ОБСЕ на местах 
имеют определенный мандат, но 
действуют только с согласия и ве
дома правительств стран пребыва
ния. Цель одна - стандарты и нор
мы, принятые всеми странами - 
участниками организации, должны 
соблюдаться.

Я высказал свою точку зрения, 
что все прогрессивные, доброволь
но избранные идеи ОБСЕ должны 
проповедоваться и осуществлять
ся, но с максимальной орторож- 
ностью и взвешенностью, ибо на 
местах многие боятся даже любой 
параллели с «указующим Центром», 
как это было ранее в бывшей 
супердержаве, боятся любой над
стройки над суверенностью госу
дарства. Но позитивную рольОБСЕ, 
как консультативного органа, стре
мящегося силами международного 
сообщества практически поднять 
уровень цивилизованного развития 
всех своих участников, трудно пе
реоценить.

Эти темы затрагивались также 
на встречах с представителем по 
вопросам свободы средств массо
вой информации Фраймутом Дуве, 
который подтвердил основные при
нципы его работы -  поддерживать 
контакты с представителями пра
вительств и МИДов, с местными 
СМИ, с депутатским корпусом и с 
НПО, особенно по правам челове
ка. Я высказал убеждение, что аргу
ментированно и объективно выска
занные мнения об истинном пол
ожении СМИ в странах, безуслов
но, будут восприняты и учтены их 
руководством.

Ну а настоящий диалог между 
хозяевами ~ представителями «Ав
стрийского общества Ближнего и 
Среднего Востока им. Хаммер - 
Пургшталла» и гостями из восьми 
стран состоялся за «круглым сто
лом» в Информационном центре 
Кавказа и Средней Азии. Тема бе
седы -  «Значение государств ре
гиона Кавказа и Средней Азии для 
Европы». Профессор Штайнбах от
метил, что ЕС очень заинтересован 
в том, чтобы: 1) в нашем регионе 
экономика успешно преобразовы
валась из государственной в ры
ночную; 2 ) на деле соблюдались 
права личности; 3) реально были 
урегулированы двусторонние меж
государственные и внутренние кон
фликты; 4) избежать того, чтобы 
регион стал объектам «иф» между 
США, Россией и Китаем.

Создание стабильных, здоро
вых отношений должно базировать
ся на развитой экономике. Участни
ки «круглого стола» признали, что 
ожидания пятилетней давности 
оправданы лишь частично. У каж
дой страны были на то свои причи
ны, но есть и общие закономернос
ти.

Много времени ушло на рас
смотрение проблем Закавказья, а 
также транспортировки нефти на 
Запад. Кто-то заметил, что «трубы 
будут экспортировать не только 
нефть, но и власть и деньги». И еще 
было одно образное сравнение; 
«ОБСЕ хочет сыграть роль «кавы
чек» для Центральной Азии».

Аъло ХОДЖАШ.
<Окоичани« омдует).

На снимке: столица Дастрии 
••н е .
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СПОРТ

С У Ш  к т о ?

И нтересно, наверное, было 
наблю дать со  стороны , как я 
б р ал 1 интервью  у судьи Чанг 
Хстенчанг, приехавш ей на тур
нир из китайского Тайбея. Надо 
сказать , что судили схватки 26 
арбитров, все — судьи между
народной катего р и и , более  
то го — экстра-класса. Но чтобы  
среди  таких асов оказалась  
ж енщ ина?! Такого ни на пре
дыдущих разы гранных Кубках 
независимости Узбекистана, ни 
на прош едш ем  в минувшем  
году в Таш кенте чемпионате 
Азии, в программу которого, 
кстати , впервые были включе
ны соревнования среди жен
щин, мы ещ е не видели. Как 
тут было не попы таться взять 
интервью .

Однако как быть с  языковым  
барьером ? Пошел по наибо
л е е , казалось бы, простом у  
пути. Начал искать в перепол
ненном  зал е  оф ициального  
переводчика тайбэйской деле
гации. Не тут-то было. Как в 
воду канул.

«Скорее в сего , Х стен чан г 
говорит по-английски, — по
думал я. Но, не понадеявш ись  
на свое скромное знание этого  
язы ка, пригласил к сотрудни
честву ж урналиста из «Ватан- 
парвара» X. Зайнилова. О каза
лось, что Чанг действительно  
говорит по-английски. О на с  
удовольствием  согласи лась  на 
бесед у. Однако понимали мы 
ее  с  большим трудом. Больш е 
лю безно улы бались друг дру
гу. Хстенчанг попы талась даже

отвечать по-русски. Тоже не 
получилось. В общ ем , надо 
было искать проф ессиональ
ного переводчка хотя бы с  
английского. Э то  было не
трудно. Сим патичная женщи
на-переводчик как раз помо
гала комментатору телевиде
ния Татьяне Литвиненко брать 
интервью у одного из руко
водителей М еж дународной  
ф едерации борьбы. Дождав
ш ись окончания беседы , поп
росил содействия в возни
кшей проблем е.

— И нам для телевидения  
такое интервью нужно, ^  тут
же наш лась Литвиненко, ве
дущ ая не один год  репорта
жи со  всех крупных соревно
ваний, проходящих в У збе
кистане и, конечно, хорош о раз
бираю щ аяся в ж урналистских  
поисках. Приш лось ж урналис
тской славой первооткрывателя 
арбитра-ж енщ ины  д е л и ть ся . 
Правда, в конце концов даже 
совместны ми усилиями мы вы
яснили не так много. Ведь шли 
состязания, ни»сто не освобож 
дал Чанг о*?обязанностей арбит
ра. И тем  не м енее вот что
узнали.

— Вообщ е—то на больших 
м еж дународны х турнирах по 
борьбе женщины—судьи не так  
уж редки, — сказала Чанг. — Н ас 
в Тай б эе пять квалифицирован
ных арбитров-женщ ин.

— А кем вы работаете на 
родине?

~  Преподаю борьбу в высшей 
школе спорта. И мужчинам, и

женщ инам.
— Как увлеклись борьбой, 

стали судьей?
— Сначала заним алась дзю

до, потом поближе узнала гре- 
ко~римскую и вольную борьбу. 
Понравились эти  виды спорта. 
Но тогда ещ е женщины не за- 
нимались ими. П оэтом у закон
чила специальны е судейские  
курсы и начала судить. Было 
это  в 198й году.

— Как в сем ье отнеслись  
к вашему увлечению?

— Родители с  сам ого начала 
не были против моих занятий  
дзю до. Теперь они довольны, 
что я судья. Видят, у меня есть  
интересная работа.

— М ечтаете ли вы попасть 
в качестве судьи на пред
стоящую в Сиднее Олимпи
аду?

— Конечно, это го  хочет каж
дый арбитр. Но для того , чтобы  
судить в С и д н ее, нужно вы
держ ать серьезны е экзам ены .

— Раз судите в Таш кенте 
на отборочном олимпийском 
турнире, значит, являетесь  
кандидатом. Твк7

— Д а. Но об Олимпиаде пока 
говорить рано.

Заканчивая это  короткое  
интервью, добавлю , что в мире 
судей—женщин по борьбе эк
с тр а -к л а с с а  всего  четы ре. И 
Чанг Хстенчанг, как утверж да
ют е е  коллеги, сам ая опытная 
из них.

г м

На снимках; Чанг Х стен
чанг; момент соревнований.

Ф ото О . ЛЫ СЕНКО.

УЛЫБКА

НАЛОГИ
-  Доктор, я был у десяти вра> 

чей, и ни один из них не согласен 
с вашим диагнозом!

-  Что ж, подождем вскрытия!* * *
Первый врач; «Почему ты изб

рал своей специальностью кож
ные болезни?»

Второй врач; «Потому что мои 
пациенты никогда не будят меня 
по ночам, никогда не умирают от 
своих болезней и редко выздо
равливают».

ТОЖЕ ЛЕКАРЬ
молодой, нужно было раздеваться, 
а сейчас достаточно показать язык».* * *

Зубной врач возвращается с 
обеда и спрашивает медсестру:

- Есть кто-нибудь у нас?
~ Есть один пациент в кабинете.
- Почему же вы не готовите 

инструменты?
-  А он заперся изнутри и никого 

не пускает)

- Мне пол-литра спирта!
- А рецепт есть?
-  А то! Кило сахару, сто грамм 

дрожжей...

В аптеке мужик просит:

Врач встретил жену своего па
циента.

~ Скажите, -  обратился он к 
ней, -  как чувствует себя ваш 
супруг? Он уже избавился от 
своей рассеянности?

- Как вам сказать, доктор... 
Видимо, еще не совсем. Входя 
утром на кухню, он прежде всего 
стукает меня ложечкой по голове, 
а потом целует яйцо всмятку.

* *
-  Этот доктор прямо творит 

чудеса! Он буквально за минуту 
вылечил мою жену.

-  Каким образом?
-  Он сказал, что все ее болезни 

- симптомы приближающейся 
старости!

ч е г о  +нет
в р е д н о

Разговор двух пенсионеров, 
ожидающих приема у врача;

-  Эти врачи пишут как курица 
лапой} В рецептах ничего разо
брать невозможно...

-  Вот и хорошо! Я по своему 
рецепту целый год ездил в трам
вае бесплатно, полгода ходил в 
оперный театр, а теперь еще по
лучил прибавку к пенсии!* « *

-* Доктор, у меня звенит в ухе!
-  А вы не отвечайте! ̂ #
Пожилая женщина говорит вра

чу: «Поразительны успехи, достиг
нутые медициной. Когда я была

- с
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ОАО «МИКОТЕМ»
ИЗВЕЩАЕТ 

о проведении отчетного общего годового 
собрания акционеров, которое состоится

24 марта 2000 года.
ПОВЕСТКА ДНЯ:

1. Отчет правления об итогах работы за 1999 год и основных 
направлениях деятельности на 2000  год по бизнес-плану.

2. Отчет работы наблюдательного совета за 1999 год и направления 
деятельности на 2000  год.

3. Рассмотрение заключения аудитора и утверждение отчета реви
зионной комиссии.

4. Утверждение баланса о доходах и расходах ОАО «МИКОТЕМ» за 
1999 год, о порядке распределения прибыли, размерах и сроках 
выплаты дивидендов.

5. Рассмотрение и утверждение изменений в устав ОАО «МИКО
ТЕМ».

6 . Утверждение порядка оплаты труда работников ОАО «МИКО- 
ТЕМ».

7. Выбор аудитора на 2000 год.
Начало собрания — в 15.00; регистрация участников — с 14.00. 
Место проведения; г. Ташкент, ̂  ул. У. Носира, 536, 2-й этаж;
т .*э;5-31-44.
Подрюбно с финансово-производственными документами за 1999 

год и программой на 2000 год акционеры могут ознакомиться до 23 
марта 2000 года у администрации в здании ОАО «МИКОТЕМ» с 13.00 
до 17.00, кроме с^ботних и воскресных дней.

НАБЛЮДАТЕЛЬНЫЙ СОВЕТ.

БАЛАНС ОАО «МИКОТЕМ*
в тыс. сум.

Наименование статей САЛЬДО 
АКТИВ ПАССИВ

Основные средства и прочие нематериальные
5018 .

Производственные запасы...... ................. 3173
Денежные средства...................... ......... 847
Расчеты с дебиторами............................ 6956 ч
Уставный фонд и прочие источники......... 10871
Расчеты с кредиторами и прочие пассивы 5123
БАЛАНС............................................ 15994 15994
В 1999 году выручка от реализации.......... 71839,6

6768,5
доходы от финансовой деятельности........ 163,7
Расходы............................................ 74130,3
ФОНД ДИВИДЕНДОВ........................... 1709,3
Достоверность баланса и финансовой отчетности подтверждается

аудитором в лице агентства «КОНСАУДИТИНФОРМ», лицензия № 133
от 03.07.1996 г.

НАБЛЮДАТЕЛЬНЫЙ СОВЕТ.

АО
«УЗОТАН к о  и Н СТРУМ  ЕНТТО РГ»

сообщ ает о проведении 
общ его отчетно-годового собрания акционеров 

24 марта 20(Ю г. в 13.00 по адресу;
700074, г. Таш кент, ул. Ф ерганское ш оссе, туп. 7 .

Начало регистрации — в 12.00
ПОВЕСТКА ДНЯ

1. О тчет председателя правления АООТ «Узстанкоинстру- 
ментторг» по итогам деятельности за 1999 год.

2. О тчет ревизионной комиссии по результатам  ф инансово
хозяйственной деятельности.

Утверж дение годового баланса за 1999 г.
3. Утверж дение разм ера дивидендов и по^эядка их выплаты.
4. Утверж дение бизнес-плана на 2000 год.
5. В несение дополнений и изменений к уставу.
6 . У тв е р ^ е н и е  аудитора на 2000 год.
7 Резное*
СП РАВКИ  п о  ТЕЛ ЕФ О Н АМ : 54-49-20, 54-56-98.

с в о д н ы й  Б А Л А Н С
АКЦИОНЕРНОГО ОБЩЕСТВА 

ОТКРЫТОГО ТИПА 
«УЗСТАНКОИНСТРУМЕНТТОРГ»

ЗА 1999 ГОД
Наименование 
статей  баланса

Актив Пассив

1. Уставный фонд
2. Резервны й капитал
3. Н ераспределенная  
прибыль
4. Годовая прибыль
5. Доходы будущих 
периодов
6 . Кредиторская задолж.
7. Долгосрочны е активы
8. Производственны е 
запасы
9. Товары
10. Денежные ср едства
1 1 . Д ебиторская задолж.
гГЛ|М

11351
2641

53369
12646

7253
74814

753

11507
206
172ТО

З а  1999 год получено валового дохода 37383 ты с. сум. 
Расходы общ ества составили 17427 ты с. сум ., прибыль 

балансовая 19956 ты с. сум.
Платежи в бюджет 7310 ты с. сум.
Чистая прибыль 12646 ты с. сум.
Д остоверность баланса общ ества подтверждена актом ауди

торской фирмы «Аудитбиржесавдо» за N9 15/26 от 21 .02 .2000г.
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Л  ' . у !  ч

М оре неизм енно о стается  
вдохновляющим началом для 
многих художников. Но В ер
нер Бю ттнер, один из ведущ их 
м астеров герм анской граф и
ки, увидел его  совсем  не та 
ким, как другие: оно лежало  
п ер ед  м астером  как золотая и 
серебряная лапш а, перелива
ясь  то  в солнечных лучах, то  в 
лунном св е те ...

Чуть ли не каждый из худож
ников видит мир в со б ствен 
ном ключе. Их творческие по-

 ̂"• искй и открытия бываю т не
ожиданными. И н ет ничего  
удивительного, что вы став
ка «Граф ика 80-х годов ху
дожников Ф РГ», органи зо
ванная в Таш кенте Гете-ин- 
сти туто м , так  п р и влекает  
публику.

Б о л ьш и н ств о  худож ни
ков, представленны х в зале  
Академии худож еств, ~ из 
группы , получивш ей имя 
«М ю льхайм ская сво б о д а»  
(так назы вается улица в Кель
не, гд е располож ено мно
ж ество студий и м астерских). 
Однако в своем  стрем лении  
к свеж ести самовыраж ения 
и в отрицании академ ичес

ких правил некоторым они по
рою кажутся не доступны ми для 
понимания.

И тем  не м енее это т период  
искусствоведы  называю т не ина
че как ренессансом  герм анской  
граф ики. Работы  таких м асте
ров, как Вольф ганг Л айб и М ар
кус Э л ен , настолько индивиду
альны (первый увлечен о ф сет
ной л и то гр аф и ей , ш елкогра- 
ф ией и ф отолитограф ией, вто
рой -  сухой иглой), что провес
ти какое-либо сравнение между

ними затруднительно. В то  же 
время произведения Вольф ган
га  Л ай б а , наприм ер, радую т 
интересом  к духовным ценнос
тям и природе и в то  же время 
значительностью  зам ы слов. Это  
обеспечило им успех на биен
нале в Венеции и интерес в 
Таш кенте.

Нельзя не залю боваться ф о
тограф иям и Катарины  Завер -

динг, создаю щ ей уникальны е 
картины стенного  объем а и вы
сокопроф ессиональны е портре
ты («Наблю дение солнца в пол
ночь»). Ф отограф ии Л отара Ба- 
ум гар тена затраги ваю т такие  
глобальны е темы , как третья (!) 
мировая война, истощ ение при
родных р есур со в , наруш ение  
экологического баланса, выруб
ка лесов. Хотя в его  работах нет

Выставки

агресси вного  вызова, мы ви
дим в них художника, для кото
рого охрана мира -  превыше 
всего .

В лирической поэзии и ан
тичной м иф ологии ч ер п ает  
свои силы М аркус Лю перц, не
изм енно дем онстрируя свой  
буйный дионистский тем пера
мент. Взрывная энергия Люпер- 
ца находит неожиданные ре
ш ения в «Десяти гравю рах на 
д е р е в е  на тем у  м икенской  
улыбки», выполненных в раз
ных техниках.

Вальтер Дан (ш елкограф ия), 
Иржи Геор г Докупил ]ш елког- 
рафия на акварели), Иорг Им- 
м ендорф  (раскраш енная ли
ногравю ра), Г  ю нтер Ф брг (тер
мопечать, туш ь и акватинта) -  
эти  и другие м астера граф ики, 
с  которой познаком ила нас 
выставка, свидетельствую т, как 
п естр а и противоречива, но 
чащ е всего  талантлива и уди
вительна герм анская граф ика.

А, ИБРАГИМОВ.

На снимках: •  у стендов,
•  Офсетная литография 

Лотера Баумгартена «Зем
ля пятнистого орла».

Фото О. ЛЫСЕНКО.

БИБЛИОТЕКЕ 
. А. НАВОИ

Чрезвычайный и Полно
мочный Посол США в 
нашей республике Джо
зеф Пресел вручил госу
дарственной библиотеке 
Узбекистана имени Али
шера Навои грант прави- 
телмггва своей страны на 
сумму 15 тысяч долла
ров.

Грант США состоит из 
компыотеров, цифрового 
фотоаппарата, сканеров 
и другого оборудования. 
Использование в библио
теке такой современной 
техники создаст немало 
удобств для ее сотрудни
ков и читателей. Эта 
откроет возможность для 
значительного облегче
ния работы по составле
нию каталогов, обработки 
архивов, снятию копий со 
страниц древних и редких 
книг, поиску нужной 
литературы.

(УзА).

Это интересно

•  Британский музей 
приобрел в свое время 
уникальную «Книгу мерт
вых» Пииудьема, верхов
ного жреца Амуна в цар
ствование Сиамуна 
(1000— 984 годы до н. э,), 
которая пролежала нерас
крытой более трех тысяч 
лет в каменной гробнице 
на берегу Нила.

а Рассыпной набор был 
извес-тен в Индии 
за много веков до Гу
тенберга. Глиняные 
буквы применялись 
в Китае в XIII веке.

а За многовековую ис
торию книгопечатания вы
пущено более 24 миллио
нов названий книг. Коли
чество их все время воз
растает. Считают, что каж
дые десять лет число книг 

^удваивается.___________

ВЕСЬ ВЕЧЕР МАВЕЖЕ
в ТАШКЕНТЕ С УСПЕХОМ ПРОХОДЯТ ГДаРОЛИ РОССИЙСКОГО ЦИРКА
-  Таких горячих гастролей у 

нас еще не было нигде. Публика 
прямо-таки валит толпами. Даже 
лестничные площадки постоян
но забиты зрителями...- так на
чал свое интервью руководитель 
труппы Российского цирка Олег 
Сокол.

В труппу вошли многие «звез
ды» цирка с Цветного бульвара - 
цирка Ю. Никулина, а также Рос
сийского государственного цир
ка. Это и сам руководитель ил
люзионист Олег Сокол, и дрес- 
сировщики африканских львов 
Наталья и Вячеслав Журавлевы, 
и дрессировщица тигров Маша 
Мальцева, Людмила Бабичева 
со своими умными голубями, и 
клоуны Григорий Яловой, Алек
сандр Тодика и Сергей Василь
ев, и многие другие. Этот кол
лектив уже успел стать лауреа
том многих фестивалей в Мон
те-Карло, Омане, Ялте.

Но везде <<свой» зритель. В 
Ташкенте украшением сцены и 
любимчиком зрителей стала со
бачка Пират. По словам дресси
ровщиков, она очень агрессив
ная и своенравная «артистка», 
но несмотря на это, ее появле
ние вызывает бурю восторгов 
публики. Представьте, пудель 
ходит исключительно на задних 
лапках.

- Каждый день с утра до 
вечера мы проводим репетиции, 
чтобы не обмануть ожиданий 
наших зрителей, внести в каж
дое представление что-то новое 
и неповторимое. Так что ни один 
номер еще не был похож на 
предыдущий. ~ не без удоволь-
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ствия рассказывает руководитель.
Но гастроли -  это еще и труд

ности для братьев наших мень
ших... Немалые трудности были и 
во время полета. Красавца питона 
так укачало, что пришлось перево
зить его на коленях. И в настоящее 
время не без проблем, хотя рос
сийским питомцам оказан самый 
радушный прием.

Да, и эти гастроли полны сюр
призов. Ведь животные бывают 
порой до того неуправляемы и не
предсказуемы, что невозможно 
предугадать, как они себя поведут. 
Например, совсем недавно, то есть
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буквально на третьем или чет
вертом представлении наш кра
савец лев после обильного обе
да чуть не отказался работать.

Амудрый, грозный питон, ког
да его понесли по рядам, вдруг 
перепугался и испытал самый 
настоящий стресс. Такое у нас 
происходит впервые.

~ Кстати, в последнее время 
в мире ширится движение за 
гуманное отношение к живот
ным. А вот зверюшки не устают 
ли от плотной программы, загру
женности?

-  Вообще мы стараемся со
ставить программу с учетом воз
можностей и способностей «ар
тистов» и животных. Так что с 
этим проблем нет.

-  Как видно, гастроли прохо
дят «на ура». Не планируете ли 
вы давать представления и в 
других среднеазиатских респуб
ликах?

- Пока таких планов у артис
тов нет. А почему именно в Узбе
кистане? Потому что эта земля 
является частью и моей судьбы, 
так как я еще в детстве приезжал 
сюда на гастроли. Мой отец Ана
толий Сокол, кстати, был одним 
из первых иллюзионистов Со
юза. И я уже тогда полюбил этот 
город. В то время Ташкент был 
не такой красивый, как сейчас. Я 
просто поражен, насколько го
род изменился и похорошел.

В то время как артисты Рос
сийского цирка тешат наших зри
телей, узбекская труппа с янва
ря 19^ года успешно дает гас
троли в Малайзии. Как сказала 
нам замдиректора Ташкентское 
го цирка Зухра Олтмишева, за
воевывают зрительскую любовь 
малайзийцев такие узбекские 
знаменитости, как Фуркат Юну
сов -один из лучших дрессиров
щиков уссурийских тигров, наши 
акробаты на верблюдах, кото
рые стали уже визитной карточ
кой циркового искусства Узбе
кистана.

Адиба ХАЛБЕКОВА.
Зульфия

а к д у р а х м Ан о в а .

На снимках;
•  Герой нашего 

жа -  иллюамонист Олег 
кол.

•  Дрессмротдики Вичес- 
птш и Наталья Жураалеаы.

Фото О. Л ы сенко.

ПЮ ГНОЗ ПОГОДЫ
на 23-27 февраля 

В течение большей час
ти периода в столичной 
области и г. Ташкенте 
сохранится погода без 
осадков, лишь в самом 
конце периода возможны 
осадки, температура воз
духа постепенно повысит
ся ночью от 2 мороза — 3 
тепла до 0—9 тепла, днем 
отО—14 тепла до 13—16, 
в конце периода возмож
ны осадки, дневная тем
пература понизится до 5— 
10 тепла.

Главный редактор 
Аъло ХОДЖАЕВ.
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